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CMIC denuncia colapso por falta de pago de Pemex 
(2025-05-07, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) reportó en conferencia de 
prensa que las empresas, especialmente las más pequeñas afiliadas al organismo, están 
quebrando por el incumplimiento de pago de Petróleos Mexicanos (Pemex). "El tema de Pemex 
es crítico. Ahora sí hay muchos adeudos para afiliados, principalmente en la zona de Veracruz, 
de Oaxaca, Salinas Cruz, Guanajuato, Poza Rica, en Minatitlán, hay adeudos importantes a 
empresas constructoras afiliadas de estas 18 mil del padrón de CMIC", apuntó Luis Méndez 
Jaled, Presidente de la CMIC. 
Industry&Energy Magazine (Sitio),Diario del Istmo VER (sitio), 
 

CMIC presenta observaciones a nueva Ley de Obras 
(2025-05-07, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez 
Jaled, se encuentra elaborando un documento con observaciones a la recientemente actualizada 
Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados. Este nuevo marco legal fue publicado el 16 de 
abril en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y su intención es ser presentado a los diputados 
en el próximo período de sesiones. Uno de los principales puntos de preocupación para el sector 
es la falta de transparencia en el proceso, específicamente la eliminación de CompraNet y del 
equipo técnico encargado de seleccionar a los testigos sociales durante las licitaciones. 
Yahoo Noticias MX (sitio), 
 

Aranceles de EE.UU. impulsan oportunidades de relocalización para empresas 
mexicanas en el sector construcción según la Mexicana de la Industria de la 
Construcción 
(2025-05-07, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
La Mexicana de la Industria de la Construcción ha destacado que los aranceles impuestos por 
Estados Unidos a diversos productos importados representan una oportunidad para las empresas 
mexicanas, así como una posibilidad de relocalización. Luis Méndez Jaled, presidente de la 
Agrupación del Sector Privado, subrayó que el concepto de Nearshoring ha dejado de ser una 
mera ilusión, situando a México en una posición estratégica debido a las tensiones comerciales 
entre la Unión Europea y China. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Autoridades entregan reconocimientos por años de antigüedad a integrantes de la 
Camara Mexicana de la Industria de la Construcción Querétaro 
(2025-05-08, Redacción, Críptica Querétaro QRO (Sitio), ) 
El titular del Poder Ejecutivo, Mauricio Kuri González, entregó reconocimientos a integrantes de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Querétaro, por 
años de antigüedad y su aporte al desarrollo económico del estado, al presidir la ceremonia 
alusiva a los festejos del Día de la Santa Cruz, en la que participaron representantes del gremio 
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que se ha destacado como un sector generador de empleo formal y fuente de ingresos para miles 
de familias queretanas. 
 

Adanely Rodríguez respalda mano de obra local; se reúne con CMIC 
(2025-05-07, Redacción, Vanguardia VER (Sitio), ) 
Para el gobierno que encabezará Adanely Rodríguez en el 2026, los generadores de empleos 
tendrán el apoyo y respaldo total de la administración municipal, logrando que la mano de obra 
local se quede en Poza Rica, así lo dio a conocer la candidata de Morena. Este miércoles, 
Adanely Rodríguez sostuvo una reunión con los integrantes de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) delegación Veracruz Norte, a quien les aseguró serán 
aliados permanentes, ya que dentro del eje de economía, la abanderada morenista, propone que 
se les de oportunidad laboral a la juventud que egresa de las universidades de la ciudad y CMIC 
Poza Rica será parte fundamental para que la mano de obra local ejerza en el municipio. 
 

Formar un solo equipo llamado Querétaro: CMIC 
(2025-05-07, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio), ) 
En el marco de la tradicional celebración del Día de la Santa Cruz, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Querétaro reunió a líderes del sector, autoridades 
estatales y municipales para refrendar su compromiso con el desarrollo del estado. El presidente 
del comité directivo de la CMIC Querétaro, Álvaro Ugalde Chaparro, hizo un llamado a la unidad 
para enfrentar los retos actuales y futuros del sector y del estado. Durante su mensaje, el 
empresario queretano agradeció la presencia del gobernador del estado, Mauricio Kuri, así como 
de funcionarios, legisladores, empresarios y miembros de la sociedad civil y reconoció la 
evolución del contexto estatal y nacional, así como la capacidad de adaptación del gobierno 
estatal frente a los desafíos. 
 

Preside Gobernador tradicional comida de la Santa Cruz con integrantes de la CMIC 
(2025-05-07, Redacción, Querétaro Network TV QRO (sitio), ) 
El titular del Poder Ejecutivo, Mauricio Kuri González, entregó reconocimientos a integrantes de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Querétaro, por 
años de antigüedad y su aporte al desarrollo económico del estado, al presidir la ceremonia 
alusiva a los festejos del Día de la Santa Cruz, en la que participaron representantes del gremio 
que se ha destacado como un sector generador de empleo formal y fuente de ingresos para miles 
de familias queretanas. 
Mega Noticias MEX (sitio),Reportacero (Sitio),Soy Querétaro QRO (Sitio),Debate Político QRO (Sitio), 
 

Alcalde de Querétaro destaca labor de la CMIC en desarrollo urbano 
(2025-05-07, Redacción, Críptica Querétaro QRO (Sitio), ) 
El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, acompañó al Gobernador del Estado, 
Mauricio Kuri González, a la tradicional comida del Día de la Santa Cruz, que organiza la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Querétaro, en donde señaló 
que que este organismo es pieza fundamental para construir un Querétaro con orden y con futuro. 
CMIC Delegación Querétaro, empieza sus funciones a partir del 12 de agosto de 1983 con el Ing. 
Federico Alcocer como presidente. Desde entonces se ha enfocado en el beneficio de sus socios 
al lograr Convenios con Gobierno del Estado, Municipio, dependencias,universidades, 
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proveedores locales, lo que ha permitido que la obra pública en Querétaro se quede 
principalmente en manos de empresas queretanas. 
 

Asiste Felifer Macías al festejo de la Santa Cruz, de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción Delegación Querétaro 
(2025-05-07, Redacción, Querétaro Network TV QRO (sitio), ) 
El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, acompañó al Gobernador del Estado, 
Mauricio Kuri González, a la tradicional comida del Día de la Santa Cruz, que organiza la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Querétaro, en donde señaló 
que que este organismo es pieza fundamental para construir un Querétaro con orden y con futuro. 
 

CMIC Puebla propone modernizar cobro en casetas con lector digital y construir metro 
subterraneo 
(2025-05-07, Redacción, Puebla Contraréplica PUE (sitio), ) 
La industria de la construcción propuso modernizar el cobro en casetas de Puebla, a través de 
un lector digital de placas; así como la implementación de un metro subterráneo o elevado para 
mejorar la movilidad. El presidente de Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Puebla, Gustavo Vargas Constantini, expuso ambos proyectos ante la Comisión de 
Comunicaciones e Infraestructura del Congreso del Estado. 
 

Reconoce Felifer Macías a la CMIC como aliada clave para Querétaro 
(2025-05-07, Redacción, Salvador López, Quadratín QRO (Sitio), ) 
El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, participó junto al gobernador del estado, 
Mauricio Kuri González, en la tradicional comida del Día de la Santa Cruz organizada por la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Querétaro, donde 
reconoció el papel fundamental del organismo en el crecimiento y desarrollo con orden de la 
ciudad. Durante su mensaje, Felifer Macías subrayó que tanto para el Gobierno Estatal como 
para el Municipio es una prioridad invertir en obra social que llegue a cada barrio, colonia y 
comunidad. 
 

La carretera en Sonora que una facturera dejó sin reparar 
(2025-05-07, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
La línea fronteriza con Estados Unidos corta la sierra de San Luis-Janos como una guillotina. A 
menos de dos kilómetros serpentea el tramo de la Carretera Federal 2 que va de Janos, 
Chihuahua, a Agua Prieta, Sonora. Cuando las heladas arrecian, el paisaje blanco presagia un 
pavimento congelado e intransitable. Pasado el frío, la cinta asfáltica queda craquelada, como el 
suelo de un lago tras secarse. En apenas siete metros de ancho, sin acotamientos, los camiones 
de carga compiten por circular en sentidos opuestos. En su prisa, a veces chocan y mueren 
personas. Entre 2011 y 2019, de acuerdo con los registros de Compranet, obtuvo en Sonora 10 
contratos por 103.9 millones de pesos con la Junta de Caminos estatal, la SICT, la Comisión 
Federal de Electricidad e incluso el IMSS. Pese a esto, la compañía es desconocida en el mundo 
empresarial del estado: "En la CMIC Sonora no tenemos conocimiento de esa empresa de 
construcción", precisó Luz Fernanda Enríquez López, gerente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción de la entidad, consultada para este reportaje. 
Proyecto Puente SON (Sitio),Proceso (sitio),Proyecto Puente SON (Sitio),Lado B (Sitio),Dossier Político SON (sitio),Proyecto 
Puente SON (Sitio),Michelle Rivera SON (sitio), 
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Construirán 43 mil casas nuevas en Tamaulipas 
(2025-05-08, Redacción, La Red TAMP (Sitio), ) 
El Gobernador del Estado Dr. Américo Villarreal Anaya y el Director general del Infonavit, Octavio 
Romero Oropeza encabezaron en Tampico la reunión con desarrolladores de vivienda a fin de 
dar celeridad al Programa de Vivienda para el Bienestar que incluye la construcción de más de 
43 mil casas nuevas en Tamaulipas, para los trabajadores de menores ingresos. En la reunión 
estuvieron presentes también la Secretaria de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente, Karina Lizeth 
Saldívar Lartigue; el Delegado de INFONAVIT en el Estado, Claudio Aquiles Villanueva Vázquez; 
el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tamaulipas, Pablo 
Eduardo Haro Panduro, Jorge René Guajardo Maldonado, vicepresidente de la Cámara Nacional 
de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), así como dirigentes de 
organismos empresariales y de la construcción. 
 

Participa Mónica Villarreal en Programa de Vivienda del Bienestar7 mayo, 2025 
(2025-05-08, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tamaulipas, Pablo 
Eduardo Haro Panduro, participó en una reunión con el Gobernador Américo Villarreal Anaya, la 
Secretaria de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente, Karina Lizeth Saldívar Lartigue, y el Delegado 
de INFONAVIT en el Estado, Claudio Aquiles Villanueva Vázquez, entre otros. 
Noticias de Tampico TAMS (sitio),Expreso on line TAMPS (sitio), 
 

SE REINSTALA Consejo Estatal de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano del 
Estado de Chiapas 
(2025-05-08, Redacción, El Sol de Chiapas (sitio), ) 
Para impulsar de manera conjunta la planificación territorial para el desarrollo sostenible y mejorar 
la calidad de vida de las y los chiapanecos, se llevó a cabo el acto de reinstalación del Consejo 
Estatal de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano del Estado de Chiapas y la Primera 
Sesión Ordinaria 2025, encabezada por la titular de la Secretaría de Infraestructura (Seinfra) y 
presidenta suplente de esta instancia, Anakaren Gómez Zuart. La secretaria de Gobierno e 
Infraestructura realizó la entrega de nombramientos a los nuevos integrantes del Consejo Estatal 
de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano del Estado a: Luis Javier Flores Cancino, 
subsecretario de Desarrollo Urbano y Proyectos de Seinfra, como secretario Técnico; y como 
consejeros a: Magdalena Torres Abarca, secretaria de Medio Ambiente e Historia Natural; Luis 
Pedrero González, secretario de Economía; María Eugenia Celebro Pérez, secretaria de Turismo; 
Leticia Méndez Intzin, secretaria para el Desarrollo Sustentable de los Pueblos Indígenas; 
Fernando Farro José, director general de la Promotora de Vivienda Chiapas; y a Karina 
Montesinos Cárdenas, directora general del Instituto Estatal del Agua. Así como a Jorge Cabrera 
Aguilar, presidente municipal de Palenque; Rogelio Tamayo Carboney, presiente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Chiapas; Luis Daniel Monclova Hernández, 
presidente del Colegio de Arquitectos Chiapanecos; Francisco Javier Calvo Alegría, presidente 
del Colegio de Ingenieros Civiles de Chiapas; Erick Álvarez Aguilar, presidente del Colegio de 
Ingenieros Mecánicos y Electricistas de Chiapas CIME; Efraín Gurría Penagos, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial de Chiapas y a Juana de Dios López Jiménez, rectora de la 
Unicah. 
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Le ponen nombre y apellido al mugrero en el Poder Judicial... 
(2025-05-08, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio), ) 
Eduardo Haro Panduro, Presidente de la CMIC en Tamaulipas, expresó el respaldo de los 
constructores al programa de vivienda. «Tenemos el compromiso de apoyar y estamos firmes, y 
aquí frente a nuestro señor gobernador, nuestros presidentes municipales, nos mantenemos 
firmes y que cuenten con la confianza de los constructores formales de Tamaulipas», mencionó. 
 

Le ponen nombre y apellido al mugrero en el Poder Judicial... 
(2025-05-07, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
Eduardo Haro Panduro, Presidente de la CMIC en Tamaulipas, expresó el respaldo de los 
constructores al programa de vivienda. «Tenemos el compromiso de apoyar y estamos firmes, y 
aquí frente a nuestro señor gobernador, nuestros presidentes municipales, nos mantenemos 
firmes y que cuenten con la confianza de los constructores formales de Tamaulipas», mencionó. 
 

Deja Trump en vilo la vida del T-MEC; impera incertidumbre en sectores productivos 
(2025-05-07, Redacción, Superchannel 12 XHPNW COAH (Sitio), ) 
Luego de lo que describió como el peor trimestre que se ha registrado tras la pandemia, Jorge 
Verduzco, presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción en Coahuila (CMIC), 
relacionó esta situación con la incertidumbre generada por las políticas comerciales desde 
Estados Unidos con pausa en nuevos proyectos y de expansión. 
 

Constructores generan uno de cada 10 empleos  
(2025-05-07, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio), ) 
El presidente municipal de Querétaro, Felipe Macías, destacó los proyectos del gobierno estatal 
que beneficiarán a los constructores como lo son el Batán Agua para Todos, Paseo 5 de Febrero, 
y el mejoramiento de los indicadores de seguridad. Durante la tradicional reunión el gremio de 
los constructores queretanos y el gobernador Mauricio Kuri entregaron un reconocimiento 
especial al empresario Álvaro Haces, quien cumplió 15 años de labor. La distinción se le hizo 
ante el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde, así como del presidente municipal capitalino Felipe 
Macías Olvera. 
 
CENA DE NEGROS 
(2025-05-07, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), ) 
Eduardo Haro Panduro, Presidente de la CMIC en Tamaulipas, expresó el respaldo de los 
constructores al programa de vivienda. "Tenemos el compromiso de apoyar y estamos firmes, y 
aquí frente a nuestro señor gobernador, nuestros presidentes municipales, nos mantenemos 
firmes y que cuenten con la confianza de los constructores formales de Tamaulipas", mencionó. 
 

Gobernador preside celebración del Día de la Santa Cruz con la industria de la 
construcción 
(2025-05-07, Redaccion, Crónica Regional QRO (sitio), ) 
El gobernador Mauricio Kuri González encabezó la tradicional comida del Día de la Santa Cruz 
junto a integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
delegación Querétaro. Durante el evento, se entregaron reconocimientos a empresarios del 
sector por su trayectoria y contribución al desarrollo económico estatal. José Pío X Salgado, 
secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, destacó que los constructores queretanos son 
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"el brazo constructor del estado" y resaltó la importancia de trabajar en equipo entre gobierno y 
empresarios. Por su parte, Álvaro Ugalde Chaparro, presidente de CMIC Querétaro, enfatizó que 
el sector genera 71 mil empleos directos en la entidad. 
 

Le ponen nombre y apellido al mugrero en el Poder Judicial... 
(2025-05-08, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
Eduardo Haro Panduro, Presidente de la CMIC en Tamaulipas, expresó el respaldo de los 
constructores al programa de vivienda. «Tenemos el compromiso de apoyar y estamos firmes, y 
aquí frente a nuestro señor gobernador, nuestros presidentes municipales, nos mantenemos 
firmes y que cuenten con la confianza de los constructores formales de Tamaulipas», mencionó. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

BBVA busca ser un aliado del Gobierno para el Plan México 
(2025-05-08, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 6) 
BBVA México llega a la 88 Convención Bancaria fortalecido por un buen nivel de capitalización, 
liquidez y crecimiento en la colocación de crédito, de esa forma podrá trabajar y ser un aliado 
estratégico del Gobierno federal para impulsar el Plan México y el nearshoring, así como 
continuar apoyando y atendiendo los proyectos clave de infraestructura y se solventen las 
necesidades financieras de las personas, familias y de las micro, pequeñas y medianas empresas 
(Pymes). 
 

Plan gubernamental de construir 1 millón de viviendas es modesto; "se puede duplicar": 
BIM 
(2025-05-07, Samanta Escobar, El Economista (sitio), ) 
El plan del gobierno federal para construir 1 millón 100,000 viviendas durante el presente sexenio 
representa un avance para atender el déficit habitacional en México; sin embargo, el objetivo es 
considerado todavía insuficiente, ya que el rezago real es hasta ocho veces mayor. Para Víctor 
Manuel Requejo Hernández, presidente del Consejo de Administración del Banco Inmobiliario 
Mexicano (BIM), el Programa de Vivienda para el Bienestar es "modesto" si se considera la 
magnitud del problema del déficit habitacional en el país. 
 

Zonas afectadas por Otis y John en Guerrero continúan recibiendo impulso en 
infraestructura 
(2025-05-08, Redacción, Once noticias (sitio), ) 
Cuando el huracán Otis tocó tierra en Acapulco, en octubre de 2023, devastó el puerto y afectó 
al 80% de las construcciones; entre hoteles, viviendas, hospitales, escuelas y plazas. El Gobierno 
de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo destinó 800 millones de pesos a la atención inmediata 
de casi 8 mil afectaciones en la red carretera federal y estatal, como abrir caminos y establecer 
taludes. Hoy el programa carretero de Guerrero forma parte de las obras prioritarias en 
infraestructura, con el que se busca modernizar la red vial y garantizar la conectividad en 
comunidades afectadas por los huracanes. 
 

Reporta Sedatu arranque de construcción de viviendas en 28 estados; presentan 
Infonavit y Bienestar plan de recuperación de 933 mil casas 
(2025-05-08, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
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Durante la Mañanera del Pueblo que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum, la titular de la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Edna Vega Rangel, reportó el 
arranque de obras en 28 estados del país a través del Programa de Vivienda para el Bienestar 
(PVB) que tiene como meta construir un millón 100 mil viviendas; además en coordinación con la 
Secretaría de Bienestar y el Infonavit, se presentó un plan de rescate para identificar la situación 
de 933 mil viviendas que tienen alguna problemática, ya sea que estén ocupadas de manera 
irregular, desocupadas, abandonadas o vandalizadas. 
 

Infonavit busca regularización de 933,000 viviendas 'emproblemadas' 
(2025-05-07, Redacción, Centro Urbano (Sitio), ) 
Octavio Romero Oropeza, director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores (Infonavit), informó que, en el país, existen 933,000 viviendas 'emproblemadas'. 
Mediante el Censo de Vivienda realizado por la Secretaría del Bienestar y el Infonavit, se detectó 
que, del total de viviendas, 131,000 están inmersas en juicios masivos; 216,000, adjudicadas al 
Instituto sin que hayan sido escrituradas; 497,000 en un alto grado de adeudos; y 89,000 
corresponden a Fovissste. 
 

Sugieren a Infonavit un análisis profundo 
(2025-05-08, Luis Pablo Segundo, Reforma.com (sitio), ) 
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) está obligado a 
analizar con profundidad tanto el costo real que tiene una vivienda abandonada como la 
construcción de una nueva, a fin de ofrecer un precio competitivo en el esquema de renta, 
aseveró el Banco Inmobiliario Mexicano (BIM). Víctor Manuel Requejo, presidente del organismo, 
consideró vital que el Instituto delimite cuántas viviendas abandonadas hay para saber la base 
con la cual trabajar, pues a la fecha se desconoce la cifra oficial. 
 

El gobierno federal inició la construcción de viviendas en más de 20 entidades del país 
para quienes ganan menos de dos salarios mínimos. 
(2025-05-07, Rubí Ávila, EdoMex 99.7 Uniradio, ) 
Durante la conferencia matutina, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció el inicio de la 
construcción de viviendas en más de 20 entidades del país, dirigidas a personas con ingresos 
inferiores a dos salarios mínimos. El objetivo es alcanzar 26 millones de acciones y más de 1 
millón de escrituras durante el actual sexenio. Para ello, la Secretaría del Bienestar llevará a cabo 
un censo de viviendas, con el propósito de identificar aquellas en abandono, ocupadas, y verificar 
si los solicitantes de crédito residen en ellas. 
 

Sugieren a Infonavit un análisis profundo 
(2025-05-08, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 3) 
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) está obligado 
analizar con profundidad tanto el costo real que tiene una vivienda abandonada como la 
construcción de una nueva, a fin de ofrecer un precio competitivo en el esquema de renta, 
aseveró el Banco Inmobiliario Mexicano (BIM). Victor Manuel Requejo, presidente del organismo, 
consideró vital que el Instituto delimite cuántas viviendas abandonadas hay para saber la base 
con la cual trabajar, pues la fecha se desconoce la cifra oficial. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
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Escapa de penal capo en Sonora 
(2025-05-08, Abel Barajas, Reforma, . 1, 4) 
A 39 días de ser capturado, Saúl Francisco Hernández Tenorio, "El Ponchis" o "El Fantasma", 
líder de uno de los brazos armados más violentos del grupo criminal "Los Salazar". se fugó del 
Cereso de Hermosillo. Tras informar de la fuga, el Secretario de Seguridad Pública de Sonora, 
Víctor Hugo Enríquez García, fue destituido horas después. 
 

También hay cárteles en EU; hagan su parte, dice Sheinbaum 
(2025-05-08, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6) 
Tras reconocer el histórico decomiso de 3 millones de pastillas de fentanilo en Estados Unidos, 
la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que en territorio estadounidense hay ciudadanos que 
operan con la delincuencia organizada, "si no ¿quién vende el fentanilo allá?" "Este decomiso 
que hacen es muy importante porque tiene que ver con las organizaciones delincuenciales que 
operan en Estados Unidos y que también Estados Unidos tiene que hacer su parte", aseveró la 
Mandataria. 
 

Crece la tensión entre INE -Senado 
(2025-05-08, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4) 
El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, afirmó que si el INE ignora la petición del 
Senado para retirar 26 candidaturas judiciales, acudirá al TEPJF y, si este también lo rechaza, 
quedará constancia de que hubo un esfuerzo por retirar esas candidaturas. El INE respondió que 
ya no es posible que retire candidaturas. 
 

A bachillerato tecnológico, 865 mdp para 17 planteles 
(2025-05-08, Lili Estévez, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
Para evitar que el crimen reclute a los jóvenes, el gobierno comenzará este mes la construcción 
de planteles de bachillerato tecnológico con carreras como nanotecnología, IA, ciberseguridad, 
robótica y mecatrónica. El objetivo es abrir 17 inmuebles para 15 mil 300 alumnos de 15 a 18 
años, proyecto que tendrá una inversión de 865 mdp. 
 

A los bancos, miles de millones por la deuda del Fobaproa 
(2025-05-08, Dora Villanueva, La Jornada, . 1, 15) 
Uno de cada cinco pesos que los principales bancos que operan en el país recibieron por los 
intereses derivados de su participación como poseedores de papeles de la deuda pública 
provinieron justamente de los bonos del rescate bancario de hace tres décadas, de acuerdo con 
información oficial. 
 

Respalda banca a Sheinbaum; pide dar certeza a la inversión 
(2025-05-08, Jeanette Leyva, El Financiero, . 1, 4) 
El sector bancario del país dijo respaldar las acciones de la presidenta Claudia Sheinbaum y 
tener confianza en el Plan México. Integrantes de la banca dijeron que en estos primeros siete 
meses de gobierno, Sheinbaum ha demostrado que puede enfrentar retos como la relación con 
Estados Unidos. En abril del año pasado, la mandataria se presentó con el gremio en la 
Convención Bancaria como candidata. La banca asegura que este año Sheinbaum encontrará 
un sector sólido y robusto. 
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La Fed no oye a Trump y deja sin cambio su tasa por tercera ocasión 
(2025-05-08, Yolanda Morales, El Economista, . 4, 1, 4 5) 
La Fed mantuvo sin cambios su tasa de interés en un rango de 4.25 a 4.50%, por tercera vez 
consecutiva, ante los crecientes riesgos de desempleo e inflación. El presidente de la Fed, 
Jerome Powell, advirtió que los aranceles podrían afectar la inflación y el crecimiento económico, 
pero no se han visto datos que confirmen un impacto inmediato. La Fed evaluará cuidadosamente 
los datos económicos y el impacto de los ajustes previos antes de considerar cambios adicionales 
en las tasas. 
 

Padecen más de 8 mil militares males mentales 
(2025-05-08, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 4 5) 
Miembros del Ejército y la Marina padecen estrés postraumático y otros trastornos. En 2020 un 
exmilitar envió una carta al expresidente Andrés Manuel López Obrador mediante el correo 
electrónico de atención ciudadana de la Secretaría de la Defensa. En su misiva denunció la falta 
de apoyo durante el gobierno de Enrique Peña Nieto y pidió atención psicológica por estrés 
postraumático derivado de su participación en operaciones de alto impacto durante la guerra 
contra el narco. 
 

"Nosotros vamos a defender el T-MEC" 
(2025-05-08, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Ante los amagos del mandatario estadounidense, Donald Trump, de ajustar o terminar al T-MEC, 
la presidenta Claudia Sheinbaum manifestó que defenderán al tratado entre México, Estados 
Unidos y Canadá porque ha sido benéfico fortaleciendo la integración económica. En la 
mañanera, al descartar una visita a Estados Unidos previo a la renegociación del acuerdo 
comercial, la mandataria dijo que México está preparado ante cualquier escenario. 
 

Vamos a defender el T-MEC: Sheinbaum 
(2025-05-08, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3) 
La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que su gobierno defenderá el Tratado Comercial entre 
México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), yaclaró que a pesar de las declaraciones del 
presidente Donald Trump, hasta ahora, no tiene una señal de que este acuerdo vaya a 
desaparecer. "Para ser claros: nosotros vamos a defender el T-MEC, porque ha sido benéfico 
para los tres países. Si el presidente Trump hace un planteamiento distinto, vamos a estar 
preparados para cualquier circunstancia, pero evidentemente, nosotros queremos que se 
mantenga el T-MEC", enfatizó. 
 

Vida del IFT sigue en vilo 
(2025-05-08, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) enfrenta incertidumbre laboral debido a una 
insuficiencia presupuestal, lo que ha generado fricciones entre los trabajadores que demandan 
certidumbre o liquidación conforme a la ley. El IFT, que tiene una estructura de más de 1,400 
trabajadores, sigue la misma ruta que el INAI y la Cofece, los cuales fueron extinguidos hace 
unas semanas y que enfrentaron problemas como la liquidación de miles de empleados. 
 

Pide AICM a SHCP 2 mil 500 mpd para 4 obras de remodelación 
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(2025-05-08, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 12) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) pidió a la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) alrededor de 2 mil 500 millones de pesos para cuatro obras de 
remodelación en sus dos terminales aéreas. La Secretaría de Marina realizó la petición a través 
de la Cartera de Programas y Proyectos de Inversión (PIPP), que es un registro oficial donde se 
documentan los proyectos y programas que buscan generar beneficios para la sociedad, 
utilizando recursos del presupuesto público. 
 

Convención Nacional Bancaria 2025: De tasas de interés y otros temas, arranca hoy en 
Nayarit 
(2025-05-08, Amexi_noticias, El Independiente, . 15) 
Lejos de Acapulco, su sede tradicional, puerto que continúa en proceso de recuperación tras los 
daños ocasionados por el huracán Otis, la edición número 88 de uno de los eventos más 
importantes del sector financiero organizado por la Asociación de Bancos de México (ABM), 
tendrá lugar en las instalaciones del Hotel Vidanta en Nuevo Nayarit. 
 
 

La Quinta Transformación // Darío Celis Estrada 
(2025-05-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
TAMBIÉN DE CARA al Mundial de Futbol 2026, el gobierno federal ya le echó el ojo al Aeropuerto 
de Atizapán. Yes que no habrá oferta suficiente para atender el número de vuelos que arribarán 
al país y esa terminal en la entidad que gobierna Delfina Gómez se visualiza como una muy 
buena opción para bajar aviones particulares, más allá de Toluca y no se diga los aeropuertos de 
la CDMX y el Felipe Ángeles. Por ello, la JESÚS Secretaría de Infraestructura, ESTEVA 
Comunicaciones y Transportes, que lleva Jesús Esteva, alista una inversión de unos 40 millones 
de pesos para ampliar su pista de 800 a mil metros para poder dar cabida a más jets ejecutivos 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Punto De Encuentro // Mipymes en la mira 
(2025-05-08, Alejandra Spitalier, El Financiero, . 28) 
De igual forma, en días recientes el gobierno federal anunció que busca reducir significativamente 
la tasa de interés para las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), buscando, además, 
que el acceso a un crédito formal aumente en al menos un 3.5% anual para éstas. Habrá que 
estar atentos, puesto que, en México, las Mipymes generan más del 52% del PIB y sostienen el 
78% del empleo formal (Coparmex, 2025), por lo que se consideran un pilar productivo del país. 
 

T-MEC debe continuar como plataforma de desarrollo y bienestar de Norteamérica: 
Coparmex; hace "más fuerte" a la región, destaca 
(2025-05-07, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
Frente a los amagos del presidente de Estados Unidos de que "pronto" se revisará el T-MEC para 
"terminarlo o ajustarlo", el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), Juan José Sierra, dijo que el libre comercio fortalece la economía por lo que el 
tratado comercial de los países de Norteamérica debe mantenerse. De cara al 2026, año de 
revisión del tratado, explicó que la Coparmex presentó propuestas para los capítulos que más les 
importan, como el capítulo laboral. 
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Coparmex prioriza diálogo institucional en Washington para avanzar la preparación de 
revisión del T-MEC 
(2025-05-07, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) afirmó que el diálogo 
institucional en al gira de trabajo de Washington D.C, fue clave para avanzar en la preparación 
de la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026. La 
agrupación empresarial, mediante un comunicado, detalló que del 5 al 7 de mayo sostuvieron 
reuniones encabezadas por su dirigente nacional, Juan José Sierra Álvarez, con el objetivo de 
fortalecer los lazos entre México y Estados Unidos, rumbo a la revisión del acuerdo comercial 
trilateral. 
 

La Coparmex defiende el T-MEC en Estados Unidos; impulsa su revisión en 2026 
(2025-05-07, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se reúne con sus homólogos 
y legisladores de Estados Unidos para promover el libre comercio, fortalecer la competitividad 
regional y construir una agenda binacional (México-Estados Unidos), con miras a fortalecer el T-
MEC en 2026. Juan José Sierra, presidente de la Coparmex, sentenció que la región de 
Norteamérica "no puede dar pasos atrás", y debe ser más justa, competitiva y fuerte. 
 

Canacero urgió a cerrar las fronteras al acero del sureste asiático con precios con los 
que no pueden competir 
(2025-05-07, Lourdes Flores, El Economista (sitio), ) 
El presidente de Canacero, Víctor Cairo, dijo que es crucial cerrar las fronteras de México a los 
productos de acero de China y del sureste asiático con precios subsidiados. La cámara ha 
solicitado a las autoridades federales imponer mayores aranceles y evitar la triangulación, y 
actuar bajo el artículo 29 del Tratado Transpacífico (TPP) sobre seguridad nacional. 
 

COPARMEX IMPULSA UNA AGENDA BINACIONAL CON ESTADOS UNIDOS PARA 
FORTALECER LA REGIÓN, EL LIBRE COMERCIO Y LA CERTIDUMBRE JURÍDICA A LAS 
INVERSIONES 
(2025-05-08, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
Del 5 al 7 de mayo, en la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), 
realizamos una gira de trabajo en Washington, DC, encabezada por nuestro presidente nacional, 
Juan José Sierra Álvarez, con el objetivo de fortalecer los lazos entre México y Estados Unidos, 
y posicionar al sector empresarial como un actor clave en la revisión del T-MEC rumbo a 2026. 
Durante esta visita, promovimos una visión compartida basada en la cooperación, la apertura 
comercial y la prosperidad regional. 
 

Coparmex llama a fortalecer el diálogo para revisar el T-MEC en 2026 
(2025-05-07, EFE, Capital de México (sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José 
Sierra, llamó este miércoles a fortalecer el diálogo institucional como base para una revisión del 
Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026. Además, señaló, en un comunicado 
emitido hoy, que "un tratado sólido, moderno y justo es indispensable para asegurar empleos de 
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calidad, inversión productiva y crecimiento sostenible en nuestros países. La región no puede dar 
pasos atrás". 
 

Defiende Coparmex el TMEC en Estados Unidos 
(2025-05-07, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), ) 
Promover el libre comercio, fortalecer la competitividad regional y construir una agenda común 
de los tres países miembros del tratado comercial de América del Norte (TMEC), son los objetivos 
de una gira de trabajo en Estados Unidos, realizada por el presidente nacional de la Coparmex, 
Jaime Sierra Álvarez. La gira del representante de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) se lleva a cabo del 5 y 7 de mayo con la intención de impulsar una agenda 
internacional que reconozca el valor del trabajo conjunto entre México y Estados Unidos para 
construir una Norteamérica más competitiva y segura, según refirió el líder empresarial en redes 
sociales. 
 

Silvio Lagos conoce Xalapa y sus propuestas son viables y lógicas: COPARMEX 
(2025-05-07, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
Silvio Lagos Galindo tiene el diagnóstico certero y propuestas viables para colocar a Xalapa entre 
las mejores capitales de México, expresaron integrantes de la COPARMEX. El candidato a la 
alcaldía de Xalapa, Silvio Lagos Galindo, sostuvo un diálogo franco y propositivo con socios de 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), donde se coincidió que el 
relanzamiento económico es un reto donde convergen varias tareas urgentes. En el evento 
presidido por Arturo Blanco Hernández, los participantes coincidieron en que Silvio Lagos conoce 
Xalapa, sus problemas y su plataforma de propuestas son integrales y viables 
presupuestalmente. 
 

Coparmex en Washington para avanzar en T-MEC 
(2025-05-07, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Juan José 
Sierra Álvarez, se encuentra en Washington para dialogar sobre la renegociación del T-MEC y 
asegurar que los pasos siguientes mantengan un acuerdo sólido y moderno que permita el 
desarrollo sostenible de México-Estados Unidos y Canadá. Sierra Álvarez estarán en la capital 
de los Estados Unidos del 05 al 07 de Mayo, para representar al sector empresarial mexicano 
con el objetivo de fortalecer la cooperación con el principal socio comercial de México. 
 

Llama Coparmex a fortalecer diálogo para revisar el T-MEC en 2026 
(2025-05-07, Redacción, Diario de México (sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José 
Sierra, llamó a fortalecer el diálogo institucional como base para una revisión del Tratado México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026. Además, señaló, en un comunicado emitido hoy, 
que "un tratado sólido, moderno y justo es indispensable para asegurar empleos de calidad, 
inversión productiva y crecimiento sostenible en nuestros países. La región no puede dar pasos 
atrás". 
 

Estima Concanaco derrama de $88 mil millones por Día de la Madre 
(2025-05-07, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
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Una derrama estimada en 88 mil millones de pesos, un incremento del 10% con respecto a 2024, 
estimó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) de cara al Día de la 
Madre. Esta jornada, cargada de profundo simbolismo, impulsa directamente a cerca de 5 
millones de unidades económicas de los sectores comercio, servicios y turismo, en especial en 
giros como restaurantes, florerías, pastelerías, tiendas de ropa, calzado, joyería, electrónica, 
electrodomésticos y perfumería. 
 

Canacero urgió a cerrar las fronteras al acero del sureste asiático con precios con los 
que no pueden competir 
(2025-05-07, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), ) 
El presidente de Canacero, Víctor Cairo, dijo que es crucial cerrar las fronteras de México a los 
productos de acero de China y del sureste asiático con precios subsidiados. La cámara ha 
solicitado a las autoridades federales imponer mayores aranceles y evitar la triangulación, y 
actuar bajo el artículo 29 del Tratado Transpacífico (TPP) sobre seguridad nacional. 
 

Urge CANACERO frenar importaciones desleales 
(2025-05-07, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Tenemos que actuar contra el sureste asiático y China y cerrar las fronteras para evitar el ingreso 
acero con precios dumping a nuestro país afirmó Víctor Cairo, Presidente de CANACERO. 
"Hemos solicitado aranceles mayores, tener la rastreabilidad para evitar la triangulación, y 
además y de suma importancia, actuar bajo el artículo 29, sin salirnos del TPP, de seguridad 
nacional, para prohibir la entrada de aceros que provienen de esta región", indicó. 
 

Coparmex llama a fortalecer el diálogo para revisar el T-MEC en 2026 
(2025-05-07, Redacción, López Dóriga (Sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José 
Sierra, llamó este miércoles a fortalecer el diálogo institucional como base para una revisión del 
Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026. La Coparmex informó también que 
del 5 al 7 de mayo, la confederación cumplió una gira de trabajo en Washington, encabezada 
precisamente por Sierra, con el objetivo de fortalecer los lazos entre México y Estados Unidos, 
además de posicionar al sector empresarial como un actor clave en la revisión del T-MEC rumbo 
a 2026. 
 

Debe industria convencer a Gobiernos que exceso de capacidad de acero es un 
problema global.- CANACERO 
(2025-05-07, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
El exceso de capacidad de acero no es el problema de un país o una región, sino que es un 
problema global, por lo que debemos hacer una gestión como industria para transmitir a los 
gobiernos que esto es un problema global, dijo el Director General de CANACERO, Salvador 
Quesada Salinas, al participar en "Comercio desleal y su impacto en América Latina, realizado 
en Monterrey. La única forma en que podemos enfrentar estos retos, dijo, es con medidas 
coordinadas simultáneas. "Ya lo estamos haciendo algunos en la medida de lo posible", dijo. 
 

Coparmex impulsa una agenda binacional con Estados Unidos para fortalecer la región, 
el libre comercio y la certidumbre jurídica a las inversiones 
(2025-05-07, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
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Es importante mantener un entorno de certidumbre para las inversiones y fortalecer el diálogo 
institucional como base para una revisión constructiva del T-MEC en 2026. Del 5 al 7 de mayo, 
en la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), realizamos una gira de 
trabajo en Washington, DC, encabezada por nuestro presidente nacional, Juan José Sierra 
Álvarez, con el objetivo de fortalecer los lazos entre México y Estados Unidos, y posicionar al 
sector empresarial como un actor clave en la revisión del T-MEC rumbo a 2026. 
 

Coparmex llama a fortalecer el diálogo para revisar el T-MEC en 2026 
(2025-05-08, EFE, Mobil News NL (Sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José 
Sierra, llamó este miércoles a fortalecer el diálogo institucional como base para una revisión del 
Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026. Además, señaló, en un comunicado 
emitido hoy, que "un tratado sólido, moderno y justo es indispensable para asegurar empleos de 
calidad, inversión productiva y crecimiento sostenible en nuestros países. La región no puede dar 
pasos atrás". 
 

Día de las Madres dejará 88 mil millones de pesos en derrama económica  
(2025-05-07, Rubén Romero, El Sol de México (sitio), ) 
El Día de las Madres, que se festeja este 10 de mayo, dejará una derrama económica superior a 
los 88 mil millones de pesos, de acuerdo con la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). En un comunicado, el organismo 
empresarial explicó que esta cifra representa un incremento del 10 por ciento respecto a 2024, 
impulsado por el gasto en regalos, cenas y experiencias. Los negocios más beneficiados incluyen 
restaurantes, florerías, tiendas de ropa, joyerías, tiendas de electrónica y servicios de spa. 
 

Tecnología debe ayudar a bajar precios de vivienda, consideran expertos 
(2025-05-07, Redacción, Hogares Noticia (Sitio), ) 
El desarrollo constante de tecnologías digitales como inteligencia artificial, automatización y big 
data deben de ser elementos que contribuyan a bajar el precio a las viviendas, consideraron 
expertos. En el lanzamiento de la Liga Inmobiliaria, un foro que reunió a emprendedores, 
empresarios, financieros y funcionarios de gobierno vinculados al sector vivienda, los 
especialistas analizaron los retos y oportunidades que tiene la industria habitacional, a partir de 
la generación de ideas innovadoras. En ese mismo panel, el presidente de la Cámara Nacional 
de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) Valle de México, Leopoldo 
Hirschhorn, lamentó que los avances tecnológicos sean bajos, en cuanto a sistemas de 
construcción. 
 

IP pide cerrarle la frontera a productos acereros de origen asiático 
(2025-05-08, Esther Herrera, Milenio (sitio), ) 
Debido a que el acero asiático, particularmente el de China, representa un daño para ese sector 
de la industria nacional, Víctor Martínez Cairo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria 
del Hierro y del Acero (Canacero), consideró que México debe actuar rápido contra el bloque 
asiático y cerrar las fronteras a los productos acereros provenientes de esa región. Canacero es 
una cámara que agrupa a acereros de todo el país y entre sus socios se encuentran DeAcero, 
Ternium, Arcelor Mittal, Prolamsa, Fortacero, Villacero, Zinc Nacional, Frisa, Tubacero y Forza 
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Steel, por lo que Cairo calificó de urgente que se detenga la importación de acero, pues consideró 
que es un daño a la seguridad nacional. 
 

Banamex, BBVA, Banorte: ¿habrá bancos el 10 de mayo del 2025? 
(2025-05-08, Adrián Juárez Aguilar, La Silla Rota (sitio), ) 
Cada 10 de mayo, México se viste de flores, música y homenajes para celebrar a una de las 
figuras más importantes dentro del núcleo familiar: la madre. Esta fecha, profundamente 
arraigada en la cultura nacional, trasciende lo comercial y representa una oportunidad para honrar 
el papel fundamental que desempeñan las madres en la sociedad mexicana. El Día de las Madres 
también es una de las fechas más importantes para el comercio en México. De acuerdo con datos 
de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (CONCANACO), en esta época se 
registra un aumento significativo en las ventas de flores, electrodomésticos, ropa, joyería, 
perfumes y servicios de restaurantes. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Extraño negocio 
(2025-05-08, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Los bancos pueden ser negocios muy rentables, pero en el fondo son frágiles. Una crisis los 
puede dejar insolventes con asombrosa rapidez. La fragilidad de los bancos surge de la 
naturaleza misma del negocio. 
 

Juegos De Poder // Los Oppermann  
(2025-05-08, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11) 
Hurgando en una hermosa librería en Ann Arbor, me encontré un libro que contenía una pequeña 
reseña de uno de los trabajadores de la tienda. Recomendaba su lectura por el momento que se 
estaba viviendo en Estados Unidos, es decir, el regreso de Donald Trump a la presidencia. 
Palabras más, palabras menos, decía que era una novela indispensable para aquellos que alguna 
vez le preguntaron a sus padres o abuelos cómo no se dieron cuenta en lo que devendría el 
nazismo cuando Adolfo Hitler subió al poder en 1933. Bueno, pues yo soy una de esas personas 
que se preguntan lo mismo. 
 

Análisis Superior // Cambio de ciclo  
(2025-05-08, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
El Padre del Análisis Superior ha cubierto convenciones de la ABM desde que la banca era 
operada por el Estado; después vino la borrachera de su privatización y la cruda del saneamiento 
bancario. Esos años fueron duros para los bancos: en la convención que realizaron en Mérida, 
algún payaso tiró en el pasillo una cabeza de puerco. 
 

Activo Empresarial // Sheinbaum, en Convención Bancaria, por bajar tasas; Banorte; 
viene banca de desarrollo 
(2025-05-08, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La presidenta Claudia Sheinbaum inaugura hoy la 88ª Convención Bancaria, donde los 
banqueros decidieron cambiar de sede y, en lugar de hacerlo en el tradicional Acapulco, se 
vinieron a Nuevo Nayarit. Desde aquí, la presidenta pedirá lo que ya le encargó al secretario de 
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Hacienda, Edgar Amador: que los bancos, bien capitalizados y sin problemas de flujo, puedan 
comenzar a reducir las tasas de interés que prestan a la micro y pequeña empresa. 
 

Bitácora Del Director // La silla embrujada 
(2025-05-08, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
¿Qué clase de maldición produce la Presidencia de la República para quien la ocupa y para sus 
familiares, que a muchos los lleva al exilio, y, a casi todos, a desaparecer de la vista del público 
cuando acaba el tiempo del poder? ¿Será tanto el dolor de la pérdida de autoridad. que se vive 
como un duelo y genera la necesidad de poner tierra o muros de por medio? ¿No es 
supuestamente la Presidencia el "máximo honor" que puede conferirse a un mexicano? ¿Por 
qué, entonces, terminar huyendo, ocultándose de los demás? ¿Son tantos los agravios que dejan 
los presidentes que no pueden volver a ver sus compatriotas la cara? ¿Estará realmente 
embrujada la silla presidencial, como advirtió Emiliano Zapata? 
 

Cuenta Corriente // Bancario: un mercado en expansión 
(2025-05-08, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La entrada de nuevos actores, en su mayoría digitales y externos, y la adquisición de licencias 
bancarias por nuevos socios en los últimos siete años, muestra que hay apetito e inversión en el 
mercado bancario, ante el enorme espacio que ha existido en México para atender a una 
población adulta que alcanza los 100 millones de personas y que, pese a la solidez del sistema 
bancario, aún muestra un elevado nivel de concentración en el llamado grupo de los 10, que 
detentan entre 52 y 75% de los distintos submercados bancarios. 
 

Día con Día // Reforma destrucción del Poder Judicial 
(2025-05-08, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Un eje de las reflexiones del ex presidente Zedillo sobre México es el de la reforma/destrucción 
del Poder Judicial. Zedillo: Para tener democracia se tienen que tener pesos y contrapesos en el 
poder público. Si el Ejecutivo tiene el control del Legislativo, el Poder Judicial es realmente la 
última ancla, no sólo de la legalidad, sino también de la democracia. Lo que han hecho López 
Obrador y sus cómplices en esta materia es realmente el final de la democracia mexicana. 
 

En Privado //Y pasaron las 7, las 8 y las 9 también. 
(2025-05-08, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Todo estaba previsto para una jornada de trámite como todas las primeras de un cónclave. Por 
la mañana lo programado: la misa pro eligendo Pontífice, en la Basílica de San Pedro, oficiada 
por el decano de los cardenales, Giovanni Battista Re, quien en su homilía, dedicada a los 133 
cardenales electores, pero también al mundo, hizo un llamado a la unidad, conociendo como 
pocos las divisiones que se dan, más que en el seno de la Madre Iglesia, entre los purpurados, 
lo que no es novedad alguna entre los príncipes de la Iglesia, sinónimo que debería desaparecer 
entre quienes predican la igualdad donde no caben esos títulos y menos quienes se comportan 
como tales. 
 

Duda Razonable //Aquí todos caben, hasta Rubalcava 
(2025-05-08, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
La presidenta Claudia Sheinbaum manda una carta a Morena hablando de la historia del 
movimiento, la lucha de tantos años, el fundador López Obrador, principios, compromiso, unidad, 
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austeridad. En fin, usted ya sabe de qué hablo. Horas después, la jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México, también del movimiento desde hace mucho, nombra a Adrián Rubalcava para dirigir 
el Metro de la capital. Todo esto lleva a que los voceros y miembros de la Cuarta Transformación 
exploten, se quejen y aleguen. 
 

Coordenadas // El acertijo del crédito en México 
(2025-05-08, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Esta noche, en el marco de la Convención Bancaria, la Asociación de Bancos de México y la 
Secretaría de Hacienda firmarán un acuerdo para fomentar el financiamiento dirigido a micro, 
pequeñas y medianas empresas (Mipymes). ¿Será este evento un simple acto protocolario o 
realmente marcará un cambio en el comportamiento del crédito hacia este sector empresarial? 
El crédito bancario destinado a empresas en México, en contraste con los créditos de consumo 
y vivienda, ha mostrado un crecimiento limitado en la última década, representando menos del 
10% del Producto Interno Bruto (PIB). 
 

Estrictamente Personal // Siete meses de guerra 
(2025-05-08, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38) 
Siete meses de guerra n vísperas de la toma de posesión de Claudia Sheinbaum como 
presidenta, su secretario de Seguridad Pública, Omar García Harfuch, decía que la definición del 
éxito de la nueva estrategia para enfrentar a la delincuencia organizada sería la pacificación de 
Sinaloa. Recién había comenzado la guerra interna del Cártel de Sinaloa, que no necesitaba 
diagnóstico para saber lo que representaría. Existía la experiencia por un fenómeno similar en la 
misma organización en 2008, cuando la implosión por traiciones de sus líderes comenzó en enero 
con matanzas que se extendieron por cuatro meses antes de ser controlada. Hoy, la guerra 
interna en el cártel duplica ese periodo en batallas que no tienen para cuando acabar. 
 

La Gran Depresión // Un acuerdo con los bancos... detrás de la fumata 
(2025-05-08, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7) 
El encuentro anual de los banqueros con las autoridades habitualmente es un asunto de interés 
limitado, salvo cuando, claro, se trata de épocas electorales y despierta el morbo de la opinión 
pública la reunión de los aspirantes presidenciales con los representantes de estas empresas 
financieras. 
 

Ricos y Poderosos // Bancos, ¿riesgo por debilidad del PIB? 
(2025-05-08, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
La banca que opera en México está sólida, bien capitalizada y mantiene alta liquidez. El principal 
indicador de los bancos, el índice de Capitalización (ICAP) promedio, está en un rango de casi el 
20% (19.93%), muy por encima del mínimo regulatorio del 10.5%. Sin embargo, siempre hay un 
pero. 
 

La Quinta Transformación // Darío Celis Estrada 
(2025-05-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Donald Trump siempre ha dicho que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) 
fue el peon negocio de Estados Unidos. Que la nación de las barras las estrellas fue el gran 
perdedor y ahora amaga con "ajustar o terminar el T-MEC", porque su país tiene un déficit 
comercial récord de 140 mil 500 millones de dólares. 
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305.3 MMDP, pago de Intereses de la deuda en el primer trimestre  
(2025-05-08, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 1, 13) 
Comparada con las deudas externas de naciones subdesarrolladas México triplicó la deuda en 
el sexenio de López Obrador 20182024, por obras faraónicas y emblemáticas como el Tren Maya, 
el AIFA, la Refinería Dos Bocas y el Tren oceánico. 
 

En comercio, la mayor alza de empleo formal 
(2025-05-08, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1, 16) 
El sector comercio es el que ha generado más empleos formales en el primer trimestre del año, 
pues datos oficiales revelan un avance de más de 130 mil plazas respecto a igual lapso de 2024. 
Lo anterior ocurre debido al menor dinamismo en los últimos seis meses, luego de que fue el 
motor de la economía mexicana durante el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
como consecuencia de la construcción de obras prioritarias como el Tren Maya o la Refinería 
Olmeca, de Petróleos Mexicanos (Pemex). 
 

Rechazan auditorías a las obras de AMLO 
(2025-05-08, Claudia Guerrero, Natalia Vitela, Reforma, . 13) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum rechazó ayer la propuesta del ex Mandatario Ernesto Zedillo 
de realizar una auditoría externa las obras emblemáticas del sexenio de Andrés Manuel López 
Obrador. La Mandataria cuestionó las motivaciones del priista, sobre todo ante la existencia de 
la Auditoría Superior de la Federación (ASF). "Esas obras ahí están, son buenas para todo el 
País. Lo hace la Auditoría Superior de la Federación, ¿para qué si lo hace la Auditoría Superior 
de la Federación? Ahí está el Tren Maya, ¿quién lo audita?, la Auditoría Superior de la 
Federación.  
 

Destinan 370 mil mdp a carreteras 
(2025-05-08, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 8) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, informó los avances del Programa de Infraestructura Carretera, que en 2025 contempla 
una inversión de 56 mil 549 millones de pesos y la generación de 162 mil 93 empleos directos 
indirectos Desde Palacio Nacional en la conferencia de prensa matutina de la presidenta Claudia 
Sheinbaum. El secretario expuso que de 2025 2030 se invertirán 369 mil 814 millones de pesos 
para construcción y modernización de las carreteras, esto ya incluye la inversión de Capufe, 
indicó. La presidenta Sheinbaum Pardo resaltó que, en comparación con las administraciones 
pasadas, la Cuarta Transformación apuesta por utilizar los recursos de la nación para la 
construcción de obras públicas en beneficio de todo el país, como las carreteras, el Tren Maya y 
la refinería de Dos Bocas, entre otras. 
 

Los que buscaron privatizar todo, hoy critican obras públicas: Sheinbaum 
(2025-05-08, Alonso Urrutia, La Jornada, . 3) 
Al rechazar la propuesta de Ernesto Zedillo para que un auditor externo revise los gastos en la 
construcción de las grandes acciones del sexenio anterior, la presidenta Claudia Sheinbaum 
afirmó que detrás de las críticas opositoras está el rechazo al regreso de la obra pública, ya que 
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"él quiso privatizar todo". Señaló: "no están de acuerdo en que se haya construido un tren, en 
que hayan regresado los trenes de pasajeros, pues él los privatizó y los desapareció". Criticó que 
se descalifique al Tren Maya por considerarlo suntuoso, cuando actualmente es una gran 
atracción en el sureste y exalta a la nación maya y el origen indígena de México. 
 

Obras de AMLO "no necesitan auditarse" 
(2025-05-08, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 8) 
La presidenta Claudia Sheinbaum bateó el reto lanzado por el expresidente Ernesto Zedillo para 
que se audite desde el ámbito internacional las obras hechas durante el sexenio de su antecesor, 
Andrés Manuel López Obrador. Hace una semana, el exmandatario priista retó a la mandataria 
a nombrar a un auditor internacional para examinar proyectos como la refinería de Dos Bocas y 
el Tren Maya. Consultada al respecto, respondió que es algo que no se necesita realizar y 
atribuyó la "sugerencia" a un desacuerdo con que se hayan impulsado proyectos como el tren en 
el sureste del país, al que se ha criticado y acusado de no traer beneficios al país, lo cual también 
contradijo. 
 

Rechaza Claudia auditoría externa a obras de la 4T 
(2025-05-08, Juan R. Hernández, Basta, . 2) 
La presidenta, Claudia, Sheinbaum respondió al reto lanzado por el exmandatario, Ernesto 
Zedillo, quien pidió auditar internacionalmente las grandes obras de infraestructura del gobierno 
de la Cuarta Transformación, como el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas. La dignataria 
desestimó la propuesta y defendió el papel de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 
asegurando que no se necesita una auditoría externa. "No se necesita. Pero, además, ¿cómo lo 
puedes comparar?" dijo la jefa del Ejecutivo, al tiempo que acusó a los gobiernos neoliberales de 
haber privatizado la infraestructura nacional. 
 

México SA 
(2025-05-08, Carlos Fernández-Vega, La Jornada, . 18) 
LA MÁS RECIENTE pataleta de Ernesto Zedillo provocó una apabullante respuesta de la 
presidenta Sheinbaum, enfocada, fundamental pero no únicamente, en el multimillonario cuan 
ilegal "rescate" bancario que ordenó el "nuevo prócer de la democracia" (Krauze y Aguilar Camín 
dixit) para beneficiar a los barones del dinero y endosar la factura a todos los mexicanos, misma 
que, tres décadas después, no terminan de pagar, mientras los banqueros se hinchan de 
ganancias. Pero el tema no acabó ahí, con todo y que el ex inquilino de Los Pinos se pasea con 
la boca sangrante. En la mañanera de ayer la mandataria comentó una de las "grandes 
propuestas" de Zedillo: designar un "auditor internacional independiente" para revisar 
contablemente "las obras de la 4T", como el Tren Maya y la refinería Olmeca. En todo caso, debió 
comenzar con sus ilegales "rescates" "salvamentos", que no fueron pocos, con recursos públicos. 
 

Los dichos de Zedillo 
(2025-05-08, Pedro Peñaloza, El Sol de México, . 28) 
A la presidenta no le parece importante contestar los cuestionamientos por los onerosos e inútiles 
megaproyectos obradoristas, como Dos Bocas y el Tren Maya. Sheinbaum no dice nada del papel 
que jugaron algunos morenistas en el gobierno de Zedillo, como Juan Ramón de la Fuente en 
Salud y Esteban Moctezuma en Gobernación, entre otros, quienes gozaron del poder y nunca se 
deslindaron de la política de su jefe. 
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¿Será? 
(2025-05-08, ¿Será?, 24 Horas, . 2) 
Dicen que en algunas dependencias de Gobierno, como el Instituto Nacional de Migración (INM), 
viven la austeridad que provoca destinar recursos a obras insignia del anterior sexenio, como al 
Tren Maya. La dependencia encargada de la política migratoria ya no tiene ni para impresiones 
o la comida que destinaban a sus trabajadores, pero la obra sigue recibiendo recursos de otras 
instituciones, esperemos que lo recuperen en la venta de boletos. 
 

AIFA 
 

Trabajos para tren al AIFA permanecen suspendidos 
(2025-05-08, Arturo Contreras, El Universal, . 18) 
A una semana de que vecinos del Ejido de Teyahualco liberaron la estación Los Agaves del Tren 
Suburbano hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la obra no ha sido retomada 
y no hay fecha establecida para avanzar en ella, después de 6 meses de estar parada a 
consecuencia de una manifestación de los pobladores de esa zona. En un recorrido realizado por 
ELUNIVERSAL, trabajadores que se encontraban en la estación dos del tren que llegará al AIFA 
informaron que únicamente están realizando revisiones a la estructura metálica que estaba 
instalada y aún no reciben información sobre cuándo llegará la maquinaria y materiales para 
concluir. 
 

_Tijuana retoma conexión con AIFA 
(2025-05-08, Redacción, El Heraldo de México, . 25) 
El presidente municipal de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, respaldó la firma del convenio entre 
Mexicana de Aviación y Correos de México, con el cual se reactivan, tras casi 15 años, los 
servicios de mensajería y paquetería aérea entre el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y 
Tijuana. Burgueño destacó que este acuerdo posiciona a Tijuana como un punto estratégico en 
la red logística nacional, al integrarse a una infraestructura moderna con impacto directo en la 
economía regional. 
 

Vecinos sueltan estación al AIFA; obras sin reanudar aún 
(2025-05-08, Arturo Contreras, Universal Gráfico, . 3) 
A una semana de que vecinos del Ejido de Teyahualco liberaron la estación Los Agaves del Tren 
Suburbano hacia el AIFA, la obra no ha sido retomada y no hay fecha establecida para avanzar 
en ella, después de seis meses de estar parada a consecuencia de una manifestación de los 
pobladores de esa zona de Tultepec. En un recorrido, trabajadores que se encontraban en la 
estación dos del tren al AIFA informaron que solo están realizando revisiones a la estructura 
metálica ya instalada y aún no reciben información sobre cuándo llegará la maquinaria y 
materiales para concluir. 
 

Buscan despojar casa con notificación falsa 
(2025-05-08, Alejandro León, Reforma, . 1) 
Sin identificarse, dos hombres que aseguraron ser agentes del Ministerio Público del Estado de 
México tocaron la puerta de una casa en Tecámac para avisar a los inquilinos de una supuesta 
orden de desalojo; la poseedora del inmueble teme que se trate de un intento de despojo. El 
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hecho se registró pese a que personal de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) mexiquense 
confirmó que el domicilio no forma parte de alguna carpeta de investigación. Hace nueve años, 
la mujer compró la vivienda en el fraccionamiento Villa del Real, ubicado unos 14 kilómetros del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Actualmente alquila el inmueble. 
 

Cae 32% repatriación de mexicanos de EU 
(2025-05-08, Victor Osorio, Reforma, . 12) 
A pesar de las amenazas de deportaciones masivas hechas por el republicano Donald Trump al 
inicio de su segundo mandato presidencial, la cifra de eventos de devolución de migrantes 
mexicanos desde Estados Unidos entre enero y marzo de 2025 es la más baja para el primer 
trimestre de un año en este siglo. El 17 por ciento de las devoluciones registradas este año se 
realizó vía aérea, con 2 mil 193 repatriados en vuelos que aterrizaron en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles, mil 972 en el aeropuerto de Tapachula y mil 257 en el aeropuerto 
de Villahermosa. 
 

Encinas plantea crear parlamento metropolitano con tres entidades 
(2025-05-08, Ángel Bolaños Sánchez, La Jornada, . 29) 
El secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana, Alejandro 
Encinas Rodríguez, planteó al Congreso capitalino la necesidad de considerar "en serio" la 
creación de un parlamento metropolitano con los estados de México, Morelos e Hidalgo, así como 
la discusión de normas que permitan constituir agencias o empresas públicas urbanas en temas 
de gestión de residuos y transporte público. Al advertir que obras como la conclusión del tren al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, la construcción de un ramal a Pachuca, la terminación 
del Tren Interurbano México-Toluca y de la ampliación de la línea 12 del Metro a Observatorio, 
además del tren a Querétaro y la posible creación de uno ligero de Buenavista a Río Hondo, en 
Naucalpan, así como la finalización del trolebús elevado a Chalco y otra posible ruta a Ix tapaluca, 
marcan un rediseño de la zona metropolitana: "debemos tener claro que vienen cambios 
significativos a los cuales nos tenemos que anticipar". 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Des-Aforada // México esquiva recesión; inversión pública sigue cayendo 
(2025-05-08, Elizabeth Albarrán, El Sol de México, . 17) 
La economía mexicana no está en recesión, sin embargo, no hay nada qué presumir, 
considerando que el Producto Interno Bruto (PIB) apenas avanzó 0.2% anual en el primer 
trimestre del año, es decir, entre los 32 estados que conforman la nación sólo se logró este 
crecimiento mediocre. Al igual que su antecesor, Sheinbaum enfocó la inversión en el sector de 
hidrocarburos, que fue el único rubro que creció en este primer trimestre del año en 23.1%. Hasta 
ahora la refinería Dos Bocas representa esta frase "salió más caro el caldo que las albóndigas". 
 

Nota Al Pie // Gracias por nada, Zedillo 
(2025-05-08, Israel González Delgado, ContraRéplica, . 2) 
Cierto es que lo que se le pueda reprochar al ex presidente no le agrega ni un ápice de educación 
a Noroña, ni un gramo de eficiencia a la refinería de Dos Bocas. Pero sí hay mucho que 
reprocharle. Y no es un tema de autorida (así, sin d) moral, sino de cálculo político, porque el 
sucesor de Salinas fue quien metió a México en la última de las grandes crisis económicas 
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sexenales, algunos de sus efectos aún estamos pagando ahora, literalmente, porque parte de lo 
que nos retienen de I.S.R. y pagamos de IVA, se va a pagar la deuda adquirida por él y por el 
impresentable de López Portillo, el primero por incompetente, y el segundo por sus delirios 
timocráticos. 
 

'Muralla' hecha con materiales de Cemex protege de las olas infraestructura portuaria 
(2025-05-07, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Con un concreto especial que resiste el agua salada, Cemex colaboró en la construcción de una 
barrera de dos kilómetros de largo capaz de absorber y disipar la energía de las olas provenientes 
del Golfo de México, así como la erosión que provocan, para proteger las instalaciones de la 
Refinería Dos Bocas de Tabasco. La escollera no solo protege las instalaciones de la Refinería 
Dos Bocas, sino que también brinda seguridad a la nueva zona habitacional de la Secretaría de 
Marina en ese lugar. 
 

Reconoce Pemex fuga de crudo cerca de terminal de Dos Bocas 
(2025-05-07, René Alberto López, Redacción, Reportero, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) reconoció que el derrame de hidrocarburo que contaminó las 
costas del municipio de Paraíso y causó graves daños a la fauna acuática, manglares y bancos 
ostrícolas, además de que paralizó las actividades de mil 500 pescadores y perjudicó a los 
prestadores de servicios turísticos, provino de sus instalaciones. Cuatro días después de que 
inició la contingencia, la empresa estatal emitió un comunicado en el que expuso que atendió dos 
fugas en un ducto que transporta aceite de la Plataforma Akal-C a la Terminal Marítima de Dos 
Bocas (TMDB), con la instalación de dos abrazaderas metálicas. Este miércoles, cuatro días 
después de la fuga, al menos cinco barcazas equipadas con barreras de contención trabajan en 
la recolección del aceite derramado en las playas de Paraíso, localidad sede de la Refinería de 
Dos Bocas. 
 

Critica Gálvez actitud del Gobierno tras declaraciones de Zedillo 
(2025-05-07, Redacción, Línea Política MX (sitio), ) 
Xóchitl Gálvez Ruiz afirmó que Morena se convirtió en aquello de lo que tanto se quejó, pues es 
un gobierno con tintes autoritarios que no permite, bajo ninguna circunstancia, la crítica como la 
del expresidente Ernesto Zedillo. Por otra parte, señaló que tanto el ex presidente López Obrador 
y la presidenta Sheinbaum mintieron sobre la refinería Dos Bocas, pues el primero nunca 
reconoció su sobrecosto y la segunda aseguró en octubre de 2024 que la refinería ya estaba 
funcionando al 80%. 
 

"Muralla" de concreto hecha con materiales de Cemex protege de las olas infraestructura 
portuaria 
(2025-05-07, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Con un concreto especial que resiste el agua salada, Cemex colaboró en la construcción de una 
barrera de dos kilómetros de largo capaz de absorber y disipar la energía de las olas provenientes 
del Golfo de México, así como la erosión que provocan, para proteger las instalaciones de la 
Refinería Dos Bocas de Tabasco. La escollera no solo protege las instalaciones de la Refinería 
Dos Bocas, sino que también brinda seguridad a la nueva zona habitacional de la Secretaría de 
Marina en ese lugar. 
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La refinería Dos Bocas, símbolo del despilfarro y promesas incumplidas de AMLO, según 
Raúl Frías Lucio. 
(2025-05-07, Felipe González, Monitoreo Especial 11, ) 
Raúl Frías Lucio critica la refinería Dos Bocas como el "monumento más costoso" a las promesas 
incumplidas del presidente Andrés Manuel López Obrador. Originalmente presupuestada en 
8,000 millones de dólares, se prevé que para 2025 el costo alcance los 21,001 millones, un 
aumento del 162%. La refinería produce solo 103,000 barriles diarios, un 30% de su capacidad, 
y apenas 4,000 barriles diarios de gasolina, el 3% de lo prometido. 
 

SICT 
 

Destinará SICT en todo el sexenio 369 mil 814 mdp en obras  
(2025-05-08, Redacción, Diario de México, . 1, 4) 
Jesús Esteva Medina, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), dio a conocer que el gobierno invertirá 56 mil millones de pesos (mdp) en obras durante 
este año, cuya finalidad es que haya más de 2 mil kilómetros de vías carreteras. "Las que 
iniciamos y algunas que están en proceso de licitación son parte de la red troncal del país y 
estamos construyendo 2 mil 200 de kilómetros (...) Por ello habrá una inversión en carreteras de 
56 mil 549 millones de pesos, además de la generación de 162 mil empleos. En toda la 
Administración se destinarán 369 mil 814 millones de pesos", detalló en la matutina en Palacio 
Nacional. 
 

Más de mil 880 mdp se destinarán a Guerrero 
(2025-05-08, Ximena Mejía, Excélsior, . 8) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, informó que este 2025 se destinarán más de mil 880 millones de pesos en obras para 
Guerrero, como parte del programa de reconstrucción de infraestructura carretera. Durante la 
conferencia de la presidenta Claudia Sheinbaum. se informó sobre las acciones para la 
rehabilitación de Guerrero, tras los daños que dejó el huracán John, Esteva Medina anunció que 
se encuentran en marcha las obras de reconstrucción de 63 puentes 43 tramos carreteros en la 
red estatal, de los cuales 36 frentes de trabajo están activos actualmente atendiendo la gestión 
de estas obras que realizó la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado. 
 

La SICT y el IMSS firman acuerdo para construcción de hospitales 
(2025-05-08, Redacción, 24 Horas, . 6) 
La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) y el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) firmaron un convenio de colaboración para la construcción de hospitales, 
Unidades de Medicina Familiar (UFM) y Centros de Educación y Cuidado Infantil (CECI), en 
diversas entidades del país. El acto estuvo encabezado por el titular de la SICT, Jesús Antonio 
Esteva Medina, y el director general del Seguro Social, Zoé Robledo. 
 

Definen obras prioritarias para el 2025; incluye proyectos de la pasada administración: 
SICT 
(2025-05-07, Salvador Corona, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), ) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, 
informó que este año habrá una inversión pública de 56 mil 549 millones de pesos para obras 
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prioritarias, incluidas las de continuidad de la pasada administración. En la conferencia matutina 
de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, Jesús Esteva Medina explicó que, de 2025 a 2030, 
la inversión pública será de 369 mil 814 millones de pesos, esto ya incluye la inversión de 
CAPUFE. 
 

Gobierno federal destaca más de mil 880 mdp en inversión para Guerrero 
(2025-05-07, Ximena Mejía, Excélsior (Sitio), ) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, informó que este 2025 se destinarán más de mil 880 millones de pesos en obras para 
Guerrero, como parte del programa de reconstrucción de infraestructura carretera. Desde Palacio 
Nacional, en la conferencia de prensa matutina de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, 
se informó sobre las acciones para la rehabilitación de Guerrero, tras los daños que dejó el 
huracán John. 
 

Guerrero recibe inversión de mil 880 mdp para reconstrucción de red carretera 
(2025-05-07, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Más de mil 880 millones de pesos serán invertidos en 2025, dentro del programa de 
reconstrucción de infraestructura carretera para Guerrero, informó el titular de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva Medina. Durante la 
conferencia matutina desde Palacio Nacional, el funcionario federal informó que ya se encuentran 
en marcha las obras de reconstrucción de 63 puentes y 43 tramos carreteros en la red estatal, 
de los cuales 36 frentes de trabajo están activos actualmente atendiendo la gestión de estas 
obras que realizó la gobernadora Evelyn Salgado Pineda. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Asociaciones público-privadas priorizan infraestructura en carreteras y energía: CIEP 
(2025-05-07, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
De acuerdo con un análisis del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), de 
las 513 asociaciones público-privadas (APP) registradas por 2.1 billones de pesos en 2025. En 
el documento "Infraestructura y Asociaciones Público-Privadas", el CIEP refiere que, desde su 
inclusión en la Cuenta Pública en 2017, el gasto de inversión pública en APP ha crecido 22.3 por 
ciento en términos reales, con un enfoque prioritario en infraestructura de carreteras y servicios 
de salud. 
 

Ocupan segundo lugar proyectos energéticos bajo el esquema de asociaciones público-
privadas 
(2025-05-07, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), ) 
El sector energético ocupa el segundo lugar en términos de asignación de recursos para 
proyectos bajo el esquema de asociaciones público-privadas (APP) para el ejercicio 2025, 
detectó el Centro de Investigación Económica Presupuestaria (CIEP). En el Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) para este año, se encuentran asignados 2.1 billones de pesos 
para un total de 513 iniciativas bajo el esquema de las APP. 
 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
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Energía solar y corrupción: el lado oscuro de la transición energética en California 
(2025-05-07, ExpokNews, Expoknews (Sitio), ) 
Durante años, la transición energética ha sido presentada como una narrativa de progreso, 
sostenibilidad y justicia climática. Sin embargo, un reciente estudio realizado por investigadores 
de Boston y Finlandia revela que la promesa de un futuro limpio puede esconder prácticas 
profundamente cuestionables. El caso: más de una década de corrupción en proyectos solares 
a gran escala en el sur de California. 
 

Lanzan programa piloto en Monterrey de bioetanol para tener combustibles más 
económicos y limpios 
(2025-05-07, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
Con el fin de optimizar el uso de combustible, mejorar la calidad de aire y obtener ahorros, en 
Monterrey se lanzó un programa piloto para el uso de bioetanol en una flota de 10 taxis, 
reduciendo los costos operativos 1.55 pesos por litro, de acuerdo con la Asociación para la 
Movilidad con Biocombustibles en México y la US Grain Council. En conferencia de prensa, las 
organizaciones indicaron que el objetivo del Proyecto Piloto E85 es demostrar los beneficios del 
uso de biocombustibles líquidos para el transporte como una alternativa hacia la transición 
energética, que, y como opción viable en el corto plazo para México. 
 

Inauguran exposición "Unión Europea. Hacia un futuro verde e inclusivo" en 
Chapultepec 
(2025-05-07, Alma Paola Wong, Milenio (sitio), ) 
En el marco de la celebración del mes de Europa en México, la Unión Europea y México 
inauguraron la exposición fotográfica "Unión Europea. Hacia un futuro verde e inclusivo", en las 
rejas del Jardín Botánico del Bosque de Chapultepec, Av. Paseo de la Reforma. Mediante 
imágenes que retratan el crecimiento sostenible de Europa, el objetivo es refrendar el 
compromiso y colaboración de la UE con México en temas clave de sostenibilidad, innovación, 
transición energética, economía circular y educación ambiental, advirtió Francisco André, 
embajador de la Unión Europea en México. 
 

El gran apagón Ibérico: Un llamado global por la resiliencia energética 
(2025-05-08, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
El grave apagón que azotó recientemente a España y Portugal, dejando a millones de personas 
sin electricidad, confirma una vez más la vulnerabilidad de un sistema eléctrico cada vez más 
interconectado, que depende de una única red eléctrica y, que a menudo, carece de soluciones 
de respaldo adecuadas. Distritos enteros, infraestructuras de transporte y actividades 
económicas se paralizaron repentinamente, lo que demuestra la importancia de contar con 
soluciones inmediatas y fiables para garantizar la continuidad operativa durante las emergencias. 
 

Empresa canadiense construirá la mayor instalación del mundo para procesar residuos 
de minas de amianto, serán neutralizados y convertidos en productos útiles para baterías 
de vehículos eléctricos 
(2025-05-07, Redacción, Eco Inventos MX (sitio), ) 
El gobierno de Québec ha destinado 600.000 dólares canadienses al desarrollo de un innovador 
proyecto de investigación liderado por Exterra Solutions Carbone, con el objetivo de revalorizar 
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los residuos mineros amiantados (RMA). La iniciativa busca demostrar la viabilidad técnica y 
ambiental de un proceso para extraer níquel y cobalto minerales estratégicos esenciales para la 
transición energética a partir de estos residuos, al tiempo que se logra capturar y almacenar CO2 
de forma estable. 
 

Las reservas del futuro dependen de las decisiones de hoy: AMEXHI 
(2025-05-07, Redacción, Energy 21 (Sitio), ) 
Alberto de la Fuente, presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos 
(AMEXHI), lanza una advertencia con visión estratégica: "Lo que exploras hoy, lo produces en 
10 años". La frase, pronunciada en un momento clave para el sector energético mexicano, 
sintetiza el desafío estructural que enfrenta el país: si no se impulsa hoy la exploración de nuevos 
yacimientos, la producción petrolera podría verse comprometida en la próxima década. En 
entrevista con Energy21, Alberto de la Fuente enfatiza que el verdadero problema del sector no 
radica en los niveles actuales de producción, sino en la ausencia de nuevos proyectos de 
exploración. 
 

Consideraciones acerca de la planeación vinculante en el sector energía 
(2025-05-07, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
El artículo 26 Apartado A de la Constitución Federal establece las bases del Sistema Nacional de 
Planeación Democrática. En cumplimiento de esas bases la persona titular del Poder Ejecutivo 
Federal emite el Plan Nacional de Desarrollo. Ahora bien, de acuerdo con la LPTE, los 
instrumentos que conforman la Planeación Vinculante son el Plan de Desarrollo del Sector 
Eléctrico (PLADESE); el Plan de Desarrollo del Sector Hidrocarburos (PLADESHi); el Plan para 
la Transición Energética y el Aprovechamiento Sustentable de la Energía (PLATEASE), y la 
Estrategia Nacional de Transición Energética. El Programa Sectorial Energía también constituye 
un instrumento de planeación del sector en términos de la misma LPTE. 
 

Pemex y el Desarrollo Mixto: Hacia la certeza jurídica en el sector energético 
(2025-05-07, Redacción, Energía a Debate (Sitio), ) 
El sector energético de México juega un papel fundamental en la economía del país. Los 
contratos relacionados con la extracción de petróleo son cruciales para impulsar la búsqueda y 
obtención de hidrocarburos (petróleo y gas), así como para atraer inversiones y nuevas 
tecnologías. En este contexto, Petróleos Mexicanos, publicó recientemente los "Lineamientos de 
los Esquemas para Desarrollo Mixto" que conforman el marco regulatorio diseñado para fomentar 
la colaboración entre Pemex y empresas del sector privado. Si bien la seguridad jurídica es 
esencial para el éxito de estos acuerdos, es importante analizar de manera objetiva los retos y 
oportunidades que presenta su implementación. Este artículo tiene como objetivo examinar la 
situación actual, identificar los principales desafíos y proponer soluciones constructivas para 
fortalecer el marco legal y dinamizar el sector petrolero mexicano. 
 

El FIDE capacita para garantizar mayor aprovechamiento de la energía solar 
(2025-05-07, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
Ante un incremento en el interés por el uso de energía renovable, tanto en hogares como en 
empresas, el Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE) ha certificado a 1, 900 
personas en materia de instalación de Sistemas Fotovoltaicos en Residencia, Comercio e 
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Industria, para garantizar que se cumplan los más altos estándares de calidad y seguridad, así 
como el máximo aprovechamiento de la energía solar.  
 


